

# Un sacré coup de jeune

**COURSE À PIED** Pour le départ de sa vingtième édition, le Tour du canton s'est offert une jolie cure de jouvence avec la présence de plusieurs nouveaux visages en tête de la course. Très prometteur pour la suite de l'épreuve

Par Julian Cerviño et Daniel Burkhalter

Le vingtième Tour du canton est parti et bien parti. Malgré la pluie, l'humidité, une certaine fraîcheur et une bonne couche de boue, la vingtième édition de la boucle neuchâteloise a pris un départ sur des bases très solides. Pour preuve, la participation s'est élevée à 1593 dont 372 enfants présents dans le Val-de-Travers. En tête de ce toujours impressionnant peloton, la lutte fut intéressante et marquée par la présence de nouveaux visages. Voilà qui offre un sacré coup de jeune à l'épreuve.

Sur un parcours passablement embourbé, les «vieux» ont dû faire face à des jeunes loups aux dents longues. Gilles Bailly, piqué au vif, a tout de même tenu à démontrer qu'il fallait plus que jamais compter sur lui. «J'ai pris un mauvais départ, mais je suis revenu devant et après cinq kilomètres j'ai décidé d'accélérer» racontait le Jurasien d'Orvin. Cette accélération fut ravageuse puisque le vainqueur du jour terminait avec 45"4 d'avance sur Pierre Fournier. Ce spécialiste de duathlon de 20 ans fait partie du cadre national. Le Vaudois a décidé de participer à toutes les étapes. «Je ne pense pas pouvoir concurrencer Gilles Bailly» indiquait le citoyen de Vallorbe.

**Course gagnée**

«Ce sera mon adversaire No 1, estimait Gilles Bailly en parlant de Pierre Fournier. J'ai bien pré-



Ludvine Dufour (à gauche) et Angéline Joly: une arrivée sans histoire, main dans la main.

PHOTO MARCHON

paré mon Tour du canton et cette année je tiens à le gagner. J'ai modifié ma méthode d'entraînement et j'espère ne pas me blesser à nouveau.» En l'absence de Christophe Stauffer, blessé, le coup semble jouable. «La course gagnée», assurait même Jean-Michel Aubry, quatrième du jour. Les autres, nous devons nous battre pour les places d'honneur.» Et la lutte s'annonce chaude car Fabrice Salsetti et Alexandre Rognon semblent en forme.

Chez les dames, Angéline Joly n'a pas effectué sa promenade habituelle. Ou plutôt oui, mais pas toute seule et cela ne lui pas a suffi pour l'emporter, en solitaire. «Je ne devais pas trop forcer, car je suis en phase de récupération», raconte la Vallonnaise qui a terminé récemment quatrième du Marathon de Zurich en 2 h 39'. Je voulais donc effectuer un bon entraînement, mais quand on se retrouve en tête à côté d'une autre

concurrente, c'est difficile de laisser aller.» Surtout quand on est habitué à s'imposer sur ses terres.

**Le temps de papoter**

L'autre concurrente est Ludvine Dufour, qui avait déjà participé à quelques étapes en 2004 avant d'abandonner à cause de crises d'asthme. Cette spécialiste du triathlon pourrait donc donner du fil à retordre à la triple triomphatrice du Tour du canton. «Je n'ai pas trop

forcé car je prépare les 20 km de Lausanne de ce week-end, racontait la Genevoise des Bioux. C'était une course sympa et nous avons même eu le temps de papoter.» Ces deux coureuses se sont tellement bien entendues qu'elles ont fini la course ensemble, main dans la main. Le tout dans le très respectable temps de 39'00". Ecœurant ou touchant, c'est selon, et surtout réjouissant pour la suite de la compétition. /JCE

**LE P'TIT TOUR**

**Panne de cellule**

Première étape, premier couac! Et un gros même. La cellule chronométrique a en effet rendu l'âme lors du Kids Tour. La proclamation des résultats n'a ainsi pu se faire qu'avec une bonne demi-heure de retard. Heureusement, tout est rentré dans l'ordre pour la course des adultes...

**A ta place toi!**

On ne badine pas avec les consignes de l'organisateur. Les concurrents se rangent en effet comme de véritables têtes de bétail au moment du départ. «Les dossards jaunes dans le bloc un, les oranges dans le deux...» Si un concurrent devait outrepasser ces consignes, la sanction est rude. «Il sera tout simplement disqualifié» lance le speaker sous la banderole de départ. Et toc! Eh toi, t'es à ta place?

**Le train prioritaire**

Pour cette première étape de Couvet, le départ ne s'est pas donné à 19 h comme prévu, mais à 19 h 05 précises. La raison en est toute simple: comme le parcours emprunte deux passages à niveau non-gardés, les organisateurs voulaient être sûrs que le train aurait déjà passé! Pour les malheureux qui devaient arriver à ce moment-là, il n'y avait qu'une chose à faire. Attendre que la longue chenille métallique ait passé! /DBU

**L'ANONYME DU JOUR**



Nicole Schiess: du plaisir avant tout. PHOTO MARCHON

A l'exception d'une petite poignée de concurrents, l'objectif principal en participant à ce Tour du Canton est bien simple: se faire plaisir, tout simplement. Et c'est également le cas pour Nicole Schiess, qui participe à sa troisième boucle cantonale. «Vous savez, à notre âge, on ne peut plus obtenir grand-chose, plaisante-t-elle. Ou alors en tout cas pas au niveau du chronomètre!» Mais elle es-

père tout de même boucler ses étapes en moins d'une heure. «Ce serait un objectif raisonnable...» Mais ces paroles, elle les a prononcées avant l'arrivée des premières gouttes...

Pour Nicole Schiess, secrétaire locloise de 46 ans, la course à pied est une expérience relativement nouvelle. «J'ai d'abord commencé par du «walking». Ce n'est que plus tard, avec les copines, que je m'y suis mise.» D'ailleurs, ce 20e Tour du Canton, elle l'aborde par étapes. Les siennes. «Pour l'instant, j'ai réservé trois soirs, confie-t-elle. On avisera ensuite au fur et à mesure.» En tout cas, elle se réjouit de se mesurer à ses copines dans une épreuve chronométrée...

«Bon allez, d'ailleurs je vais aller les rejoindre pour l'échauffement» nous lance-t-elle en s'éloignant à petites foulées. On ne pouvait que lui souhaiter bonne chance et d'atteindre son objectif: prendre du plaisir... /DBU

**CLASSEMENTS**

**MESSIEURS**

Couvet, première étape (9,8 km, +70 m). Toutes catégories: 1. Gilles Bailly (Orvin) 33'03"5. 2. Pierre Fournier (Vallorbe) à 45"4. 3. Fabrice Salsetti (Gals) à 1'03"6. 4. Jean-Michel Aubry (Cortaillod) à 1'10"1. 5. Alexandre Rognon (F, Le Belieu) à 1'10"3. 6. François Glauser (Montmollin) à 1'11"9. 7. Pascal Schneider (La Brévine) à 1'16"2. 8. René Bel (Le Cerneux-Péquignot) à 1'36"0. 9. Jean-Pierre Theytaz (Sierre) à 1'50"3. 10. Patrick Mayoraz (Cornaux) à 2'17"8. Elites (20-29 ans): 1. Gilles Bailly (Orvin) 33'03"5. 2. Pierre Fournier (Val-



Gilles Bailly: un succès sans discussion. PHOTO MARCHON

lorbe) à 45"4. 3. Alexandre Rognon (F, Le Belieu) à 1'10"3. Seniors I (30-39 ans): 1. Fabrice Salsetti (Gals) à 34'07"1. 2. Jean-Michel Aubry (Cortaillod) à 6"5. 3. François Glauser (Montmollin) à 8"3. Seniors II (40-49 ans): 1. René Bel (Le Cerneux-Péquignot) 34'39"5. 2. Pascal Cobos (Bevaix) à 57"3. 3. Jean-François Junod (Boudry) à 3'00"5. Vétérans I (50-59 ans): 1. Claude Doerfliger (Corcelles) 37'59"6. 2. Harry Huber (La Chaux-de-Fonds) à 8"2. 3. Serge Furrer (Bevaix) à 49"2. Vétérans II (60 ans et plus): 1. Michel Kolly (Lausanne) 41'58"4. 2. Armin Schaller (Neuchâtel) à 11"9. 3. Jean-Louis Juncker (Boudry) à 1'28"5. Juniors (16-19 ans): 1. David Herzig (Neuchâtel) 35'44"5. 2. Yannick Schneeburger (La Chaux-de-Fonds) à 1"1. 3. Christophe Verniers (Savagnier) à 33"6.

**DAMES**

Toutes catégories: 1. Ludvine Dufour (Les Bioux) et Angéline Joly (Travers) 39'00"4. 3. Laurence Yerly (Dombresson) à 32"2. 4. Audrey Virgilio (Fleurier) à 3'46"4. 5. Christelle Jouille (Les Brenets) à 4'25"5. 6. Marianne Cuenot (Le Cerneux-Péquignot) à 4'26"1. 7. Perrine Truong (Môtiers) à 4'44"3. 8. Nathalie Benoit (La Chaux-de-Fonds) à 5'07"6. 9. Valérie Duvoisin (Boude-

villers) à 6'16"2. 10. Virginie Moser (Saint-Imier) à 6'37"6. Dames I (20-29 ans): 1. Ludvine Dufour (Les Bioux) 39'00"4. 2. Nathalie Benoit (La Chaux-de-Fonds) à 5'07"6. 3. Virginie Moser (Saint-Imier) à 6'37"6. Dames II (30-39 ans): 1. Angéline Joly (Travers) 39'00"4. 2. Laurence Yerly (Dombresson) à 32"2. 3. Christelle Jouille (Les Brenets) à 4'25"5. Dames III (40-49 ans): 1. Marianne Cuenot (Le Cerneux-Péquignot) à 43'26"5. 2. Vinciane Cohen-Cols (Savagnier) à 20"9. 3. Monique Bach (Bevaix) à 2'18"5. Dames IV (50 ans et plus): 1. Charlotte Wyss (La Chaux-de-Fonds) 49'26"0. 2. Colette Ryser (F, Morneau) à 12"00. 3. Silvana Ferrari (Couvet) à 1'01"8. Juniors (16-19 ans): 1. Audrey Virgilio (Fleurier) 42'46"8. 2. Perrine Truong (Môtiers) à 57"9. 3. Anaëlle Boichat (La Chaux-de-Fonds) à 5'54"5.

Ces classements ont été fournis par les organisateurs, les éventuelles erreurs sont indépendantes de notre volonté. Prochaine étape: mercredi 27 avril à Bevaix (9,7 km, +266 m). Les classements intégraux sont disponibles sur internet aux adresses suivantes: www.lexpress.ch, www.limpartial.ch et www.sportplus.ch. /red.



Les populaires: pas prioritaires face au train. PHOTO MARCHON

**Corrida fixée**

Annoncée depuis longtemps, la fameuse Corrida de Neuchâtel fera son retour cette année. La date de cette course populaire qui se déroulera dans les rues du chef-lieu est désormais connue: le dimanche 11 décembre. Soit une semaine après l'Escalade de Genève et le Téléthon. De quoi attirer du monde dans la vieille ville de Neuchâtel. /JCE

aircom.ch MIGROS Garages Luthmann SA Cortaillod et Saint-Blaise

Autoprestige MACIMPACT SWITCHER VIVRE SANS FUMER

BCN 20e tour du canton 2005



**BCN Tour du Canton**

BCN L'EXPRESS L'Impartial

